



Chiapas
Gobierno
del Estado

Consejo Estatal
de Seguridad Pública

ACUERDO NACIONAL POR LA SEGURIDAD, LA JUSTICIA Y LA LEGALIDAD

ACCIONES CUARTO TRIMESTRE 2011

ACCIONES

CAPACITACIÓN A COMITES DE CONSULTA Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA.

Se realizó un curso taller para los Comités de Consulta y Participación Ciudadana, en donde se dio a conocer el Reglamento de los Comités de Consulta y Participación Ciudadana; se conto con la participación de la Procuraduría General de Justicia del Estado, Secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, DIF Estatal y el Consejo Estatal contra las Adicciones.

FERIA DE PREVENCIÓN DEL DELITO.

Se dio a conocer a la sociedad y en especial a los jóvenes; las causas, efectos, formas de operar y la influencia que surge de pertenecer a una banda, la vinculación de estas con la drogadicción, el alcoholismo, violaciones, homicidios, grafittis, actos de violencia, prostitución y la comisión de delitos como forma habitual de vida.

Estas actividades se realizaron en la Feria Chiapas 2011.



ACCIONES

GIRA VIVE SIN DROGAS.

Se realizó la gira Vive Sin Drogas 2011 efectuándose 3 eventos en 2 sedes diferentes durante los días 9, 10 y 11 de Noviembre.



JORNADAS EDUCATIVAS.

Con el objetivo de promover en los alumnos, personal docente y administrativo, la cultura de la prevención y la denuncia del delito; rescatando los valores morales y la unión familiar; así como informarles sobre las consecuencias que trae consigo las adicciones y el pertenecer a una banda delictiva.

Se llevaron a cabo en los municipios de Tuxtla Gutiérrez, Palenque, San Cristóbal de Las Casas, Osumacinta, Chiapa de Corzo, Tuzantan, Comitán, Ocosingo y Pichucalco.

ACCIONES

CURSO DE CAPACITACIÓN A SERVIDORES PÚBLICOS SOBRE LA PREVENCIÓN SOCIAL DE LA VIOLENCIA.

Se llevo a cabo en las instalaciones de la Unicach de la ciudad de Tuxtla Gutiérrez, este curso tiene como objetivo desarrollar nuevos enfoques y habilidades en los participantes, que le permitan saber que hacer y como actuar ante cambios sociales que involucran nueva forma de violencia o criminalidad y crear condiciones mínimas institucionales mediante la capacitación de recursos humanos; que permitan operar nuevas y diferentes políticas públicas en los ámbitos de prevención social de la violencia; asi como interiorizar en cada uno de los participantes las competencias laborales para obtener un desempeño eficiente.

FORO REGIONAL "BULLYNG"

Se realizó una obra de Teatro denominada "JUEGOS QUE DSTRUYEN", obra que mostro de manera practica la problemática actual del Bullyng que en la actualidad afectan a millones de estudiantes. Se llevo a cabo en Tonalá, Huixtla y Comitán.

FORO INTERNACIONAL "ALCOHOLISMO COMO FACTOR DE VIOLENCIA SOCIAL"

Foro efectuado en Tapachula, donde se dio a conocer a la sociedad en general y en especial a los jovenes; las causas, efectos del alcohol y otras adicciones.



ACCIONES

Prevención del Delito, Participación Ciudadana y Apoyo a Instancias. **REUNIÓN NACIONAL DE TRABAJO CON INSTANCIAS DE PREVENCIÓN DEL** **DELITO**

Se llevo a cabo la IV Reunión Nacional de Trabajo con Instancias de Prevención del Delito en la ciudad de San Cristóbal de Las Casas los días 6 y 7 de Octubre del año en curso; en ese mismo acto se efectuó el Curso Taller de Cohesión Comunitaria.

Se conto con la participación de representantes de las instancias de Prevención del Delito de diversos estados de la República Mexicana.

Asesoría Ejecutiva

Durante el último trimestre de este año se elaboraron 12 comunicados de prensa con los siguientes temas y contenidos:

CUMPLIR Y HACER CUMPLIR LA LEY DEL SISTEMA ESTATAL DE SEGURIDAD PÚBLICA, COMPROMISO DE ALCALDES.

Continuando con las reuniones de seguimiento al cumplimiento de la Ley Nacional y Estatal del Sistema de Seguridad Pública, el Secretario Ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública, Carlos Raymundo Toledo, se reunió en el cabildo de Tapachula, con los alcaldes de la región X Soconusco.

Con la presencia del alcalde Emmanuel Nivón González, el funcionario estatal valoró la preocupación de los presidentes municipales para conocer de primera mano el estatus en que se encuentran en el cumplimiento de la normatividad que establece la ley en la materia.

En ese sentido, les dio conocer la importancia que tiene la conformación del nuevo modelo policial que implica exámenes de control de confianza, requisitos de ingreso y de permanencia de los elementos policiales, un nuevo reglamento de Bando de Policía y Buen Gobierno, así como acciones de prevención del delito.

Agregó, que "el gobernador Juan Sabines Guerrero nos ha instruido a que diéramos todo el apoyo y trabajar de la mano con los alcaldes para cumplir con los preceptos que obliga la Ley Estatal y Nacional de Seguridad Pública".

ACCIONES

REALIZAN OBRA TEATRAL: EL BULLYING JUEGOS QUE DESTRUYEN.

El Gobierno del Estado a través del Consejo Estatal de Seguridad Pública, colocó en escena a obra de Teatro “Juegos que Destruyen”, escrita por Juan Carlos Miranda y dirigida por Luis Miguel Valles, con nueve actores en escena; quienes de manera práctica presentaron al público asistente los efectos que pueden tener en las personas, quienes son víctimas y victimarios del Bullying.

La obra con escenas muy bien cuidadas y con diálogos acorde a la realidad en que viven niños y jóvenes, presentó todo lo que se debe saber de este problema social; cómo actuar y frenarlo, ya que hoy en día según la fundación contra el Bullying afecta a millones de estudiantes en el mundo.

Cada escena de la obra brindó importantes momentos de reflexión y lección de vida, al mostrar tal y como son las personas que padecen y son victimarios de este problema que se da en la escuela y que por callarse puede llegar a cambiar radicalmente el carácter de una persona en edad adulta.

Y es que, el bullying es el acoso escolar que se da de un estudiante a otro, no es exclusivo de algún sector de la sociedad o respecto al sexo, aunque en el perfil del agresor si se aprecia predominantemente en los varones. La víctima puede tener severos daños emocionales.

El bullying se puede manifestar en un acoso sexual, exclusión social, verbal, psicológico y físico,. Quienes ejercen el bullying lo hacen para imponer su poder sobre el otro, logrando con ello, tenerlo bajo su completo dominio a lo largo de meses e incluso años.

DESTACA CHIAPAS POR SUS PROGRAMAS DE PREVENCIÓN SOCIAL DE LA VIOLENCIA CON PARTICIPACIÓN CIUDADANA

El Gobierno del Estado a través del Consejo Estatal de Seguridad Pública y en coordinación con el Centro Nacional de Prevención del Delito y Participación Ciudadana, llevaron a cabo en San Cristóbal, la IV Reunión Nacional de Trabajo con Instancias de Prevención del Delito, en donde se abordaron las causas y soluciones de los distintos tipos de violencia que existen en una comunidad, destacando el estado de Chiapas, por sus programas, acciones y ejes de Gobierno en el combate frontal de la prevención social del delito con el involucramiento de los distintos sectores de la sociedad.

El evento contó con la participación de coordinadores generales de prevención del delito de 24 estados de la república mexicana, quienes escucharon de los ponentes la importancia que tiene la cohesión comunitaria para alcanzar en cada uno de los individuos su máximo potencial e inhibir las conductas delictivas y las diferentes expresiones de violencia.

ACCIONES

REUNIONES DE TRABAJO CESP-AYUNTAMIENTOS PARA CUMPLIR CON LA LEY NACIONAL Y ESTATAL DE SEGURIDAD PÚBLICA.

En cumplimiento a las instrucciones del Gobernador Juan Sabines Guerrero de apoyar a los presidentes municipales para que cumplan con las diversas disposiciones de la Ley Nacional y Estatal de Seguridad Pública, el Secretariado Ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública sostuvo reuniones de trabajo con municipios de las regiones Soconusco y Sierra Mariscal.

Teniendo como sede los municipios de Motozintla y Huixtla, funcionarios del CESP, encabezados por su titular Carlos Raymundo Toledo, explicaron las responsabilidades que tienen los municipios en la implementación del nuevo modelo policial, a través del censo de cada uno de los elementos policiacos, así como la aplicación de los exámenes de control de confianza, capacitación y profesionalización.

En Motozintla, los municipios asistentes: Siltepec, El Porvenir, Mazapa de Madero, Frontera Comalapa, Bejucal de Ocampo, Chicomuselo, La Grandeza, Amatengo de la Frontera, Bellavista, conocieron el avance que tienen en la normatividad municipal.

EN CHIAPAS SE PREVIENE EL DELITO CON MAS EDUCACION Y EMPODERANDO A LAS MUJERES.

Con la firma del convenio del Mando Único Policial, los municipios de Chiapas podrán hacerle frente a todo tipo de expresiones delincuenciales, además de contar con elementos policiacos certificados, confiables, capacitados y con vocación de servicio, aseguró el Secretario Ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública, Carlos Raymundo Toledo.

Al asistir a la colocación de la primera piedra de lo que será el nuevo edificio de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Comitán, el funcionario estatal, expresó el cariño y aprecio que tiene el Gobernador Juan Sabines Guerrero por esta tierra que ha visto nacer a importantes celebridades del mundo de la poesía y del canto.

En compañía del Presidente Municipal, José Antonio Aguilar Meza y su cuerpo de Cabildo, Raymundo Toledo expuso que es instrucción del Gobernador Juan Sabines, trabajar por la seguridad de los comitecos y de todos aquellos que visitan o emprenden negocios en esta localidad, por ello la importancia de concretar el convenio de Mando Único Policial.

ACCIONES

MILES DE ESTUDIANTES CHIAPANECOS ESCUCHARON EL MENSAJE DE LA GIRA VIVE SIN DROGAS.

Más de seis mil estudiantes del nivel básico y medio superior de las diferentes regiones del estado, asistieron a la Gira Vive Sin drogas, patrocinada por el Gobierno del Licenciado Juan Sabines Guerrero y Fundación Azteca, y que en esta cuarta edición consecutiva tuvo como sede las ciudades de Tuxtla Gutiérrez y San Cristóbal de las Casas.

Testimonios de vida de personas que han tenido la desgracia de padecer el consumo de drogas, alcoholismo, bullying y trastornos alimenticios, fueron escuchados con atención por los alumnos, maestros y padres de familia.

El polyforum mesoamericano en Tuxtla Gutiérrez y el Teatro Daniel Zebadúa de San Cristóbal de las Casas, fueron las sedes de este magno evento, en donde el reconocido conductor del programa A quien Corresponda de Tv Azteca, Jorge Garralda agradeció el apoyo del Gobernador Juan Sabines Guerrero por hacer posible que el mensaje de prevención contra las drogas y adicciones llegara a miles de estudiantes chiapanecos.

FIRMA IAIP Y CESP CONVENIO DE TRANSPARENCIA.

Siguiendo las instrucciones del Gobernador Juan Sabines Guerrero, de transparentar y hacer público el quehacer gubernamental en todas todos sus niveles y ámbitos, se llevó a cabo la firma de convenio de colaboración institucional entre el Instituto de Acceso a la Información Pública que preside, Nelly María Zenteno Pérez, y el Consejo Estatal de Seguridad Pública a cargo de Carlos Raymundo Toledo.

En ese tenor, el funcionario del CESP destacó a Chiapas como uno de los estados que ocupa primeros lugares en transparencia y acceso a la información pública, esa es la encomienda del Gobernador, de dar certeza y seguridad a los ciudadanos de que las cosas se están haciendo bien en el gobierno.

El funcionario estatal, comentó que la transparencia es un valor democrático que debemos llevarlo a cabo en el quehacer cotidiano, porque ese es el compromiso del Gobernador Juan Sabines, de rendir cuentas a todos los ciudadanos.

EN MARCHA DIPLOMADO DE CAPACITACIÓN SOBRE PREVENCIÓN SOCIAL DE LA VIOLENCIA

El Gobierno del Estado a través del Consejo Estatal de Seguridad Pública y en coordinación con la Academia Mexicana de Criminología puso en marcha el Diplomado de Capacitación a Servidores Públicos en temas específicos de Prevención Social de la Violencia, en las instalaciones de la Facultad de Humanidades de la Universidad de Ciencias y Artes de Chiapas.

ACCIONES

Ante la presencia de funcionarios públicos municipales y estatales del área de participación social y prevención del delito; así como del Presidente en turno de la Academia Mexicana de Criminología, Doctor Héctor Chincoya Teutli; el Rector de la Unicach, Roberto Domínguez Castellanos, y el Secretario Ejecutivo del CESP, Carlos Raymundo Toledo, al ofrecer las palabras de bienvenida e inaugurar el curso de capacitación, respectivamente; ponderaron la importancia de capacitar a servidores públicos en la prevención social de la violencia.

CUMPLIRÁ CHIAPAS METAS NACIONALES EN MATERIA DE EVALUACIONES DE CONTROL DE CONFIANZA.

Con el objetivo de cumplir las metas establecidas por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública en materia de evaluaciones de control de confianza, se llevó a cabo una reunión de trabajo interinstitucional entre el Consejo Estatal de Seguridad Pública, Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Procuraduría General de Justicia del Estado, Secretaría de Hacienda, Secretaría de Infraestructura y el Centro Estatal de Control de Confianza.

De esta manera, se acordó transferir recursos del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP) 2011 y del Subsidio para la Policía Acreditada (SPA) por un monto de 11 millones 644 mil 370 pesos, al Centro Estatal de Control de Confianza para ampliar tanto su infraestructura como de personal y estar en condiciones de evaluar a los 12 mil 642 elementos del estado de fuerza en seguridad pública que se requiere para cumplir en tiempo y forma con la meta nacional.

LA OBRA DE TEATRO “JUEGOS QUE DESTRUYEN” SE PRESENTA EN TONALA, HUIXTLA Y COMITAN.

El Gobierno del Estado a través del Consejo Estatal de Seguridad Pública y en cumplimiento al Programa Estatal de Prevención del Delito, llevó a cabo en los municipios de Tonalá, Huixtla y Comitán, la Obra de Teatro “El Bullying Juegos que Destruyen”, dirigido a estudiantes, maestros, psicólogos, pedagogos y a todos aquellos que están involucrados en la rama de la educación.

Los asistentes pudieron conocer todo lo que se debe saber de este problema social, cómo actuar y frenarlo, ya que hoy en día según la fundación contra el Bullying afecta a millones de estudiantes en el mundo.

ACCIONES

ORGANIZA CESP FORO INTERNACIONAL EL ALCOHOLISMO COMO FACTOR DE VIOLENCIA SOCIAL.

El Gobierno del Estado a través del Consejo Estatal de Seguridad Pública llevó a cabo El Foro Internacional “El Alcoholismo como factor de Violencia Social, con la participación de reconocidos especialistas en el tema de los países de México, Guatemala y El Salvador; teniendo como escenario el Teatro de la Ciudad de Tapachula.

Durante el desarrollo del evento, uno a uno los ponentes compartieron testimonios de vida, datos estadísticos y cifras de cómo el alcoholismo ha sido un factor de violencia social, que inicia muchas veces en la propia familia.

El Secretario Ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública, Carlos Raymundo Toledo, al inaugurar el Foro Internacional dijo que la complejidad que representa las adicciones demanda acciones firmes, no sólo del Gobierno sino de toda la sociedad.

Así mismo; se solicitó al Instituto de Comunicación Social del Gobierno del Estado para difundir en la barra programática del Sistema Chiapaneco de Radio, Televisión y Cinematografía, los spot anunciando el magno evento de “La Gira Vive Sin Drogas” de Fundación Azteca; así como el seminario para Padres, los spots de los Botones de Emergencia de Tuxtla Gutiérrez, Comitán y Tapachula, y Extorsión Telefónica.